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１．回答者数について

① 回答数 ６５７人

② 回答数の中学生以下の兄弟数 ５１７人

③ ①+② １，１７４人

④ 中学生、小学生、保育園、
認定こども園に通う子ども数 １，５９７人

⑤ 回答率③/④ ７３．５％

① 回答数 ２９４人

② 回答数他中学生以下のこども数 ２１８人

③ ①+② ５１２人

④ 中学生、小学生、保育園、
認定こども園に通う子ども数 ６０１人

⑤ 回答率③/④ ８５．２％

① 回答数 １９１人

② 回答数他中学生以下のこども数 １４４人

③ ①+② ３３５人

④ 中学生、小学生、保育園、
認定こども園に通う子ども数 ５９２人

⑤ 回答率③/④ ５６．６％

① 回答数 １７２人

② 回答数他中学生以下のこども数 １５５人

③ ①+② ３２７人

④ 中学生、小学生、保育園、
認定こども園に通う子ども数 ４０４人

⑤ 回答率③/④ ８０．９％

１）中仙地域 ２）仙北地域 ３）太田地域
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２．小学校の統合について 回答者数 ６５７人

１）中仙地域 ２）仙北地域 ３）太田地域

３地域統合 １９８人【３０．１％】

地域統合 ３５２人【５３．６％】

そのまま ８９人【１３．５％】

その他 １８人【 ２．７％】

３地域統合 １０６人【３６．１％】

地域統合 １４２人【４８．３％】

そのまま ３９人【１３．２％】

その他 ７人【 ２．４％】

３地域統合 ４２人【２２．０％】

地域統合 １０３人【５３．９％】

そのまま ４１人【２１．５％】

その他 ５人【 ２．６％】

３地域統合 １９８人【３０．１
４％】

地域統合 ３５２人【５３．５
８％】

そのまま ８９人【１３．５
５％】

３地域統合 ５０人【２９．１％】

地域統合 １０７人【６２．２％】

そのまま ９人【 ５．２％】

その他 ６人【 ３．５％】

回答者数 ２９４人 回答者数 １９１人 回答者数 １７２人

その他はP1６へ
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３．小学校の統合理由について 回答者数 ６５７人 回答数 １，０６７件【複数回答有】

① 適正規模を満たした学校に通わせたいから ２３３人【３５．５％】

② 新築の学校に通わせたいから ７６人【１１．６％】

③ 複式学級を解消したいから ７９人【１２．０％】

④ 少人数の学校に通わせたいから ６２人【 ９．４％】

⑤ まだ既存校舎を使用できるから １００人【１５．２％】

⑥ 自宅から近い学校に通わせたいから ２８３人【４３．１％】

⑦ 地域との関りを大切にしたいから １９９人【３０．３％】

⑧ その他 ３５人【 ５．３％】

① 適正規模を満たした学校に通わせたいから １１３人【３８．４％】

② 新築の学校に通わせたいから ４７人【１６．０％】

③ 複式学級を解消したいから ４６人【１５．６％】

④ 少人数の学校に通わせたいから ２４人【 ８．２％】

⑤ まだ既存校舎を使用できるから ３７人【１２．６％】

⑥ 自宅から近い学校に通わせたいから １２３人【４１．８％】

⑦ 地域との関りを大切にしたいから ８２人【２７．９％】

⑧ その他 １２人【 ４．１％】

１）中仙地域 回答者数２９４人 回答数 ４８４件

その他はP１７へ
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① 適正規模を満たした学校に通わせたいから ５７人【２９．８％】

② 新築の学校に通わせたいから １６人【 ８．４％】

③ 複式学級を解消したいから ８人【 ４．２％】

④ 少人数の学校に通わせたいから ２９人【１５．２％】

⑤ まだ既存校舎を使用できるから ３７人【１９．４％】

⑥ 自宅から近い学校に通わせたいから ９４人【４９．２％】

⑦ 地域との関りを大切にしたいから ６４人【３３．５％】

⑧ その他 １１人【 ５．８％】

① 適正規模を満たした学校に通わせたいから ６３人【３６．６％】

② 新築の学校に通わせたいから １３人【 ７．６％】

③ 複式学級を解消したいから ２５人【１４．５％】

④ 少人数の学校に通わせたいから ９人【 ５．２％】

⑤ まだ既存校舎を使用できるから ２６人【１５．１％】

⑥ 自宅から近い学校に通わせたいから ６６人【３８．４％】

⑦ 地域との関りを大切にしたいから ５３人【３０．８％】

⑧ その他 １２人【 ７．０％】

２）仙北地域

３）太田地域 回答者数 １７２人 回答数 ２６７件

回答者数 １９１人 回答数 ３１６件



１）中仙地域 ２）仙北地域 ３）太田地域

３地域統合 １９８人【３０．１％】

地域統合 ３５２人【５３．６％】

そのまま ８９人【１３．５％】

その他 １８人【 ２．７％】

３地域回答数 １９８人 ３地域回答数 １９８人 ３地域回答数 １９８人

現在の学校のまま ７４人【３７．４％】

一旦統合 １２２人【６１．６％】

その他 ２人【 １．０％】

現在の学校のまま ３７人【３４．９％】

一旦統合 ６７人【６３．２％】

その他 ２人【 １．９％】

現在の学校のまま ２７人【６４．３％】

一旦統合 １５人【３５．７％】

その他 ０人【 ０．０％】

現在の学校のまま １０人【２０．０％】

一旦統合 ４０人【８０．０％】

その他 ０人【 ０．０％】

３地域統合 １０６人【５３．５％】 ３地域統合 ４２人【２１．１％】 ３地域統合 ５０人【２５．３％】

４．３地域統合を選んだ場合、新校舎完成までどうするか
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その他はP1８へ



１）中仙地域 ２）仙北地域 ３）太田地域

３地域統合 １９８人【３０．１％】

地域統合 ３５２人【５３．６％】

そのまま ８９人【１３．５％】

その他 １８人【 ２．７％】

回答数 ２０９人 回答数 １１８人 回答数 １４７人

現在の学校のまま ７４人【３７．４％】

一旦統合 １２２人【６１．６％】

その他 ２人【 １．０％】

清水小学校【築４４年】 ３７人

豊成小学校【築３５年】 ７８人

その他 １４人

中仙小学校【築５３年】 ８０人

５．地域統合、新校舎完成まで地域統合を選択した場合、どの校舎に入るか
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横堀小学校【築３６年】 ６１人

その他 ６人

高梨小学校【築４４年】 ５１人

太田南小学校【築４１年】１３１人

太田北小学校【築３６年】 １１人

その他 ５人

太田東小学校【築５２年】 ０人

その他はP1９へ



１）中仙地域 ２）仙北地域 ３）太田地域

３地域統合 １９８人【３０．１％】

地域統合 ３５２人【５３．６％】

そのまま ８９人【１３．５％】

その他 １８人【 ２．７％】

下記２項目回答数 １８１人 下記２項目回答数 １４４人

必要 ２２８人【５１．７％】

必要ない ２１３人【４８．３％】

必要ない １０３人【５６．９％】

地域統合 １４２人【４８．３％】 地域統合 １０３人【５３．９％】 地域統合 １０７人【６２．２％】

地域を超えた統合 それはいつ頃か

１０年以内 １６７人【７３．２％】

それ以上 ６１人【２６．８％】

そのまま ３９人【１３．３％】 そのまま ４１人【２１．５％】 そのまま ９人【 ５．２％】

必要ない ７２人【５０．０％】 必要ない ３８人【３２．８％】

１０年以内 ６２人【７９．５％】

それ以上 １６人【２０．５％】

必要 ７８人【４３．１％】

１０年以内 ５４人【７５．０％】

それ以上 １８人【２５．０％】

１０年以内 ５１人【６５．４％】

それ以上 ２７人【３４．６％】

必要 ７８人【６７．２％】必要 ７２人【５０．０％】

下記２項目回答数 １１６人

地域を超えた統合 地域を超えた統合 地域を超えた統合

それはいつ頃かそれはいつ頃かそれはいつ頃か

６．『地域統合』や『そのままの学校を維持する』を選択した方で、今後地域を超えた統合が必要かどうか
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７．中学校の統合について 回答数 ６５７人

１）中仙地域 ２）仙北地域 ３）太田地域

３地域統合 ３１６人【４８．１％】

そのまま ３２７人【４９．８％】

その他 １４人【 ２．１％】

３地域統合 １４６人【４９．７％】

そのまま １４５人【４９．３％】

その他 ３人【 １．０％】

３地域統合 ８３人【４３．５％】

そのまま １０２人【５３．４％】

その他 ６人【 ３．１％】

そのまま ８９人【１３．５５％】

その他 １８人【 ２．７４％】

３地域統合 ８７人【５０．６％】

そのまま ８０人【４６．５％】

その他 ５人【 ２．９％】

回答数 ２９４人 回答数 １９１人 回答数 １７２人

その他はP２０へ
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８．中学校の統合理由について 回答者数 ６５７人 回答数 ９６７件【複数回答有】

① 適正規模を満たした学校に通わせたいから ２９４人【４４．７％】

② 新築の学校に通わせたいから １００人【１５．２％】

③ 少人数の学校に通わせたいから ４５人【 ６．８％】

④ まだ既存校舎を使用できるから １０２人【１５．５％】

⑤ 自宅から近い学校に通わせたいから ２６３人【４０．０％】

⑥ 地域との関りを大切にしたいから １３７人【２０．９％】

⑦ その他 ２６人【 ４．０％】

１）中仙地域 回答者数 ２９４人 回答数 ４４３件

① 適正規模を満たした学校に通わせたいから １３１人【４４．６％】

② 新築の学校に通わせたいから ５４人【１８．４％】

③ 少人数の学校に通わせたいから ２０人【 ６．８％】

④ まだ既存校舎を使用できるから ５２人【１７．７％】

⑤ 自宅から近い学校に通わせたいから １１９人【４０．５％】

⑥ 地域との関りを大切にしたいから ５８人【１９．７％】

⑦ その他 ９人【 ３．１％】

その他はP２１へ
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２）仙北地域

３）太田地域 回答者数 １７２人 回答数 ２３１件

回答者数 １９１人 回答数 ２９３件

① 適正規模を満たした学校に通わせたいから ７９人【４１．４％】

② 新築の学校に通わせたいから ２４人【１２．６％】

③ 少人数の学校に通わせたいから ２２人【１１．５％】

④ まだ既存校舎を使用できるから ２７人【１４．１％】

⑤ 自宅から近い学校に通わせたいから ８６人【４５．０％】

⑥ 地域との関りを大切にしたいから ４４人【２３．０％】

⑦ その他 １１人【 ５．８％】

① 適正規模を満たした学校に通わせたいから ８４人【４８．８％】

② 新築の学校に通わせたいから ２２人【１２．８％】

③ 少人数の学校に通わせたいから ３人【 １．７％】

④ まだ既存校舎を使用できるから ２３人【１３．４％】

⑤ 自宅から近い学校に通わせたいから ５８人【３３．７％】

⑥ 地域との関りを大切にしたいから ３５人【２０．３％】

⑦ その他 ６人【 ３．５％】



３地域統合 １９８人【３０．１４％】

地域統合 ３５２人【５３．５８％】

そのまま ８９人【１３．５５％】

必要 ２２８人

必要ない ２１３人

地域を超えた統合

１０年以内 １６７人

それ以上 ６１人

その他 １８人【 ２．７４％】

それはいつ頃か

①

② ③

①+②＝４２６人
【６４．８４％】

①+③＝３６５人
【５５．５５％】

１．小学校の統合について

中仙地域 １０６人

仙北地域 ４２人

太田地域 ５０人

そのまま統合 ３７人【３４．８％】

一旦統合 ６７人【６３．２％】

そのまま統合 ２７人【６４．３％】

一旦統合 １５人【３５．７％】

そのまま統合 １０人【２０．０％】

一旦統合 ４０人【８０．０％】

３地域統合 １９８人【３０．１４％】

地域統合 ３５２人【５３．５８％】

そのまま ８９人【１３．５５％】

その他 １８人【 ２．７４％】

９．まとめ
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中仙地域 １０６人
仙北地域 ４２人
太田地域 ５０人

中仙地域 ７８人
仙北地域 ７２人
太田地域 ７８人

中仙地域 ６２人
仙北地域 ５４人
太田地域 ５１人



３地域統合 ３１６人【４８．１０％】

そのまま ３２７人【４９．７７％】

その他 １４人【 ２．１３％】

近い学校へ通わせたい ２６３人【４０．０％】

その理由【複数回答】

適正規模を満たした学校に通わせたい ２９４人【４４．７％】

地域との関わりを大事にしたい １３７人【２０．９％】

２．中学校の統合について

通学の負担を解消する

学校統合を進めていく

地域との関りを深める
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近い学校へ通わせたい ２８３人【４３．１％】

その理由【複数回答】

適正規模を満たした学校に通わせたい ２３３人【３５．５％】

地域との関わりを大事にしたい １９９人【３０．３％】

通学の負担を解消する

学校統合を進めていく

地域との関りを深める



３．方針について

『３地域統合』+『地域を超えた統合必要』【約６５％】

『３地域統合』+『地域を超えた統合必要』
うち１０年以内と回答【約５５％】

『新築』統合を目指すとすれば５～７年ほど時間がかかる

素案を示しながら、地域と協議していく

しかしながら・・・

地域での統合要望が多い
『３地域統合』→『一旦統合』選択している割合が大きい

『中仙地域６３．２％』『太田地域８０．０％』

さらには・・・

①近い学校へ通わせたい
２８３人【４３．１％】

②適正規模を満たした学校に通わせたい
２３３人【３５．５％】

③地域との関りを大事にしたい
１９９人【３０．３％】

老朽化により新たな校舎建築を進める必要がある
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４．不安ポイントの解消について

近い学校へ通わせたい

適正規模を満たした学校に通わせたい

地域との関わりを大事にしたい

通学の負担を解消する

学校統合を進めていく

地域との関りを深める

○不安ポイント
・統合により通学距離が増える
・自宅からの出発時間が早くなり、朝の準備時間が
短くなります

○解消方法
・スクールバスを配置し、学校までの通
学手段を確保します

○不安ポイント
・人数少ないことによるグループ活動の制限や
教職員が少なくなります

○解消方法
・学校統合により適正規模数を確保します

○不安ポイント
・地域の学校が無くなることによる地域学習の
機会減少や地域の寂しさ

○解消方法
・市が進める『大仙教育メソッド』国が進める『コミュ
ニティ・スクール』『地域学校協働活動』により、各地
域に『地域学校協働活動推進員』を配置し、各地域の良
いところを生かしながら、学校と連携していきます

15



２．小学校の統合について（その他） 地域

今の少子化の学校環境を早急に改善するために既存校舎を活用して令和8年には②、新校舎ができたら①と、段階的に進むことを望みます。太田地域、大曲地域も小規模校は
同様に早急に改善してほしいです。大仙市全体で進めた方が、学校教育に対する市の本気度が伝わると思います。

中仙

豊成小学校は統合したばかりなので、この先さらに子供が減少した時に統合した方がいいと思います。 中仙

どちらでもいい 中仙

中仙地域の小学校3校は統合し、校舎は中仙中学校を利用。体育館のみ新築。中学校は中仙・太田・仙北地域3校で統合（新校舎） 中仙

清水小学校と中仙小学校の統合 中仙

中仙、太田地域の統合が理想です。 中仙

中仙地域だけの統合にして新校舎を建てればいい 中仙

可能なら仙北地域の小学校2校を残していただき、8校の生徒が通いやすい方を選択できると良いかと考えます。 仙北

東部地域で合併するより大曲に通わせた方が送迎等都合が良いと考えています。 仙北

複数校を統合する事については賛成の意思はありますが、登下校のバスの場合の費用、時間、集合場所や学校全体のイベントにおける保護者の数に対する駐車場の確実な確
保、保護者全員が学校に入っても狭くない、混雑しない、ぶつかって転倒や保護者同士のいざこざ等まだまだ解決しなければならない事の多さ、多地域から集まる子供達の
管理や衝突。生徒数が多くなればなるほど増えるイジメやグループ乱立による特定多数の孤立問題を教師がどこまで把握していけるのか。生徒数より教員の数が多い少ない
のは当然なので起こり得る全ての問題をクリア出来るのか等の不安しかありません。統合についての理解はありますが全てをクリア出来るとは到底思えないのが本音です。
子を預ける親として安心安全健全に子供が過ごせる環境を新しい学校が提供出来るのか確実な答えをお願いしたいです。曖昧な事しか言えないのであればどの保護者も納得
しないと思います。

仙北

どちらでもよい 仙北

太田の中学校と小学校を合併して、中学校を利用してはと言う可能性を考えてしまったから。太田の中や、中仙の中、仙北の中の統合ならば、バスがなくても、ギリギリ車
でも送迎出来るのではないだろうか。スクールバスがあるのは魅力ではあるが、部活や学年ごとの送迎のとき、子供達を、待たないといけないのは負担になる家族もいるの
ではないだろうか？各地域に小、中の合同学校があり子供達の授業に使えるバスがあるでは駄目なものかと思った。花火の市だが、税金の使い方をもう一つ考えて貰いたい。

太田

3地域の小、中学校全て統合した小中一貫校 太田

中仙・仙北・太田地域の統合ではなく地域の小学校・中学校を一緒にして小中一貫校にしたらいいのではと思います。 太田

小中同じ校舎にする。 太田

小中一貫 太田

太田地区（３校）、中仙（清水、豊成）、仙北（横堀）で、統合した方がよいと思う 太田
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３．小学校統合に関する理由（その他）

今の子どもの活動の幅、友達の数が狭まる状況を改善するため、１年も早い統合を望むからです。また、校舎の老朽化もみられるので、安全快適な学校環境を維持するためでも
あります。新築まではまだ時間がかかると思います。その間も子ども達は１年１年の大切な学校生活を過ごすので、その間も充実したものであるよう、既存校舎への統合→新築
というスピード感のある発展を望みます。

中仙

スポーツ小の活動がやりにくい。 中仙

いきなり複数の統合はトラブルの恐れ 中仙

８校統合で、複数クラスになるメリットはたくさんあるとは思う。ただ、R16の小1が64人ということは現在のクラスの基準からすると、「2クラス×30人以上」となってしまい、
1クラスあたりの人数が多く感じてしまう。だったら小学校だけでも、中仙3校合併で「1クラス×20人前後」となったほうが親としては安心できる。８校合同は20年後など、
もっと先でもいいのかな…と思う。

中仙

まずは一刻も早く複式学級を解消して欲しい。同時進行で中仙・仙北・太田地域の小学校８校を１校に統合を検討していただきたい。 中仙

少人数では不可能な経験をしてもらいたい。クラス替えや多人数でのスポーツなど 中仙

やみくもに学校の数を減らせばいいものでは無いと思う。地域との関わり、災害時の対応など家から近い方がよいことも多々ある。少人数で、手厚く教育を受けられるというメ
リットもある。国の少子化対策なども鑑みると、10、20年後の未来の数は資料とは変わってくると思われる。

中仙

8校統合は地域が広すぎる。 中仙

中仙だけ統合しても、いずれまた少人数になると思うので、今から3地域で統合した方が、子供の精神面にもよいと思います。統合するたびに環境に適合できず、不登校になりや
すいと思います。

中仙

将来的にすべて統合となるのなら今から統合した方がいいと思う 中仙

中仙東保育園は来年ワイワイランドと統合になるのにまた小学校になって仲良くなった子とバラバラになるのが可愛そうだと思うため。 中仙

細々統合するより一気にやってしまったほうがいいから 中仙

子どもの人数が減少し続けるのであれば、交流できる友人はある程度いる方が、子どもにとっても集団活動の面からもいいように思います。 仙北

新築するには多大な税金がかかるから。 仙北

段階的な進み方として。 仙北

仙北2校の統合が望ましいが、既存校使用だと狭いと思う。新築できるなら2校統合が望ましい。8校は多すぎるし、遠いと通うのが大変。バス使用てはいえ賛成できない。 仙北

子供を安心した学校生活の中で成長させたいから。後は全校生徒が増える分保護者の数も増えるのでその中でスムーズに学校イベントに参加できる環境と駐車場、全保護者が学
校に入れる巨大な施設。正直そんなマンモス高が出来るのがが不安です。

仙北

クラスの人数が増えることで、先生の負担も増え、一人一人に目が行き届きにくくなるのではないか。 仙北

東部地域の統合とありますが、実際考えた時に想像がつかない。一校にまとめる案はいいと思うが具体的にどこのあたりに小学校、中学校が来るか見当がつかない。 仙北

卒園と共に別々になるのは可哀想。そんなに大人数な学校でもないのに。 仙北

いずれどんどん少なくなるのだから最初から一校にするのが良い。 仙北

どちらでもよい 仙北

子供の人数が減っていくのがわかるためこの選択肢しかないと思う。 仙北

仙北、中仙、太田３地域の合併は、他地域との関わりがない中でまた最初から子どもたちが関係を０から始めるのが大変そう。親も大変。なので３地域の合併は絶対反対です。 太田

3地域の小学校を統合したところで、すぐに維持出来なくなると思うので。 太田

既存の校舎を使うことで、すぐにでも統合してほしい。ゆくゆくは東部地域で統合も必要になるとは思う。 太田

近い将来、3地域での統合が必要ではあると思うが、いきなり大人数になることに不安があるため、まずは地域ごとを望みます。
しかし、ある年代の子供が何度も統廃合の影響を受けることは避けてほしいです。

太田

17



３．小学校統合に関する理由（その他） 地域

近い将来、3地域での統合が必要ではあると思うが、いきなり大人数になることに不安があるため、まずは地域ごとを望みます。
しかし、ある年代の子供が何度も統廃合の影響を受けることは避けてほしいです。

太田

小中一貫校にして欲しい 太田

歴史ある校歌を無くしたくない 太田

保育園も、学童も、中学校も1つなのに、小学校が3つに別れてるのが不思議。あと、人が少なすぎる 太田

どこの地域も少子化でこの先の人数がほぼ確定している。いずれ地域１校でも児童数が少ないことが分かっているのだから、既存校舎に多額の修理費用（税金投入）をかけず、新
築校舎を建設して統合するべきだと思うから。

太田

太田3校合併の話は一番上の子が保育園時の十年以上前から出てるのに全く動きがない。何十回もアンケート取ったりして用紙代の税金の無駄と保護者の間で笑い話にもなってい
る。その割り動きが全く見えない。

太田

地域ごとの合併が良いと思うからです。 太田

子供ファーストで考えるなら統合以外はないと思います。 太田

18

４．３地域統合を選んだ場合、新校舎完成までどうするのか（その他） 地域

5年で出来るなら①で良いと思う。②をやるなら8校統合までに要する期間が長くなってしまう、かつ、早めに実行出来る場合になると思う。3校統合から8校統合までの期間が短
いならあまりメリットを感じない。

中仙

少子化はなくならないから合併は必然、中仙地域だけの合併でも、いずれは3地域の合併になると思う 中仙
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５．一旦統合した場合の校舎について （その他） 地域

中仙中学校を小中一貫校にしてはどうかなと思います。 中仙

保育園と中学校が近い場所 中仙

自分の子供が通っている小学校しか詳細がわからない為、築年数だけでは選べない。 中仙

中仙中学校の空いている教室を利用する。足りなければ増築する。 中仙

どこの小学校もだいぶ年数がたっているので新しい校舎を作ってもらいたいです。 中仙

１番新しい築35年で耐震などの問題はクリア出来ているのか。(全国では、天井が崩れて、子供がケガをした事例もある。)
方針が正しいのかを考える必要もあるのでは。

中仙

中仙中学校(小中一貫校) 中仙

中仙地域どの校舎も築年数がたっているので、新校舎を中仙市役職付近に新築をしたら良いと思います。保育園、小学校、中学生が近くにまとまってると、防犯面や地域の活
性、親御さんの送り迎えなど、子育てするには少しでもありがたい環境だと思いました。

中仙

中仙イオンの近く 中仙

中仙は広いと思うのでスクールバス、親の送迎がしやすい場所がいいと思います。理想は中仙市役所の土地。中仙市役所の仕事はドンバルでもできると思います。 中仙

中仙中学校に小中学一貫校が最も地域の理解を得やすいと思う。 中仙

中仙の中心部 中仙

場所は現在の中仙小学校付近がいいが、築年数が経っているので新築校舎を建てた方がいいと思います。 中仙

どこでもいい。 中仙

仙北地域の中心的な場所 仙北

地盤がしっかりして、川の近くでない安全なところに建物を建てて欲しい。か、条件に満たした建物があれば活用して欲しい。 仙北

各地域に偏りがでないためにも中学校の敷地内に併設するか、両小学校の中間地点がよいと思う。 仙北

払田の辺り 史跡が近くにあり歴史や地域の成り立ちが身近に感じられ、子供達が誇れる場所ではないかと思う。 仙北

仙北中学校 仙北

仙北中に近い場所だと良い。 仙北

北小学校が1番新しそうなのですが、教室の数もぁるか分からなかったので、その他にしました。 太田

太田中学校 太田

太田地区で、中心部の中学校が妥当だと思う 太田

太田地区は広すぎるのでみんなが納得して集まれる場所は太田中だと思う。小中一貫校にして何年後に3つの地域を一緒にできたらいいと思います。 太田

小中一貫校にしたらいいと思います。 太田
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７．中学校の統合について （その他） 地域

中仙、太田のみ統合 中仙

中仙、太田の統合 中仙

中仙地域だけ統合して新校舎を建てればいい 中仙

まだ分からない 仙北

交通の便が良いと良い。 仙北

統合はしてほしいが、統合校が三地域の中心部になるかどうか気になってしまう。どうしても偏りが出てきてしまうような・・スクールバス等はあるだろうけども、親の負担
も考えると何とも言えない。

仙北

どちらでもよい 仙北

地域の小学校と一緒にしたらいいのでは？ 太田

3地域の小、中学校全て統合した小中一貫校 太田

中仙・仙北・太田の地域統合ではなく地域の小学校・中学校を一緒にして小中一貫校にしたらいいのではと思います。スクールバスがでたとしても部活などに入ったら帰りの
迎えなど家庭の負担も増えると思います。

太田

統合する、しない、それぞれメリットデメリットが大きいと感じるため今のところどちらとも言えない 太田

小中一貫校がいいと思います。 太田
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８．中学校統合の理由について（その他） 地域

部活動において、人数が多いのはメリットになると思う。生徒が選択できる部活も増える？
人間関係がより複雑化する中学生は、複数クラスのほうがいいと思う。

中仙

部活動の活動が出来なくなると思うので統合したほうが良いと思う。しかし、中仙中はまだ校舎は新しいほうなので体育館は新しくしたほうが良いと思うが校舎はそのまま使って
も良いのでないでしょうか。

中仙

部活動の多様化 中仙

人数が多い方が部活動の幅もひろがって良いと思う。 中仙

いずれ3校統合するのであれば、最初から3校統合し、その変わり、子供達がスムーズに馴染めるよう、過ごせるようお願いしたいです。統合は大人達が思っている以上に、思春期
の時期とも重なり、精神的負担があると思います。

中仙

仮に小学校を統合した場合、中学も統合しないと、進学時にバラバラになると考えたため。 中仙

将来的にすべて統合しなければならないと思うので、今から統合した方がいいと思う 中仙

いずれ全部合併しないといけなくなるから 中仙

いずれ統合するなら一度にすませたほうがいい 中仙

新築するには多大な税金がかかるから。 仙北

近い地域での統合ならいいが、近隣とは言え遠い。範囲が広いため、統合後の不安が拭えない。 仙北

中学校が一緒になるのはしょうがないという気持ちがある。 仙北

特になし 仙北

美郷中学校のように、統合校を見ていると小学校の頃の子供達とは違い勉強に、クラブ活動などを頑張っていろんな成績を出している。他地域の子供達との交流などが刺激となり
結果につながっているのではないかと思う。自分の子供にもそう言う刺激を感じさせたい。

仙北

統合と決まったらそれでいいし、統合しなくてもそれでもいい 仙北

どちらでもよい 仙北

人数がいなくなるのがわかっている為この選択肢しかないと思う。 仙北

英会話の塾、大曲市内のスポ少、これから他の塾にも通うことになれば大曲市内から遠のくのは、遠慮したいです。 仙北

3地域の小学校を統合したところで、すぐに維持出来なくなると思うので。 太田

学校や設備の老朽化。現時点でも教室や体育館の狭さを感じる。のびのびと学校生活を送るには、不便さが目立つ。 太田

高校に行ってからの地域格差がないように、大人数のなかで切磋琢磨してもらいたい 太田

小学校以上に生徒数が少ない。部活等の存続も出来なくなることを考えれば3校統合が望ましいと思ったから。 太田

地域移行すると思うが、部活も盛り上がると思う。 太田

規模が大きくなればなるほど子供ファーストに動くのが遅くなるから 太田



１０．自由記述 1/14 地域

多感な時期に他地区が混ざると揉め事が今以上に増えると予想される。現在既に部活を理由に他地区から編入している子によって地元の子ども達が大変な思いをしている。更に不登
校が増える。大人(教員)の目がきちんと届く環境で安心して生活させたい。各地域の伝統や繋がりを大切にして頂きたいと思う。

中仙

新築で建てるのであれば小中一緒の土地に建てて欲しい 中仙

新築の校舎を建てる際はバスや電車など、通学に不便がない場所に建てて欲しいですスクールバス以外でも帰れる手段が欲しいので。
人数も増えた方が勉強や部活動もやりやすい部分が出てくると思います。

中仙

小学校、中学校統合した学校に通わせている保護者としては、スクールバスを利用できて良かったとは思いますが、土日は部活の送迎があり仕事に支障が出ました。土日休みではな
い仕事をしているのでやりくりが大変です。統合範囲が広くなればなるほど学校から離れた場所に住んでる方は学校に振り回される日常を送らなくてはならなくなります。電車もバ
スも無いのでとにかく不便なのです。地域によっては街頭すらなく、冬場は真っ暗な道を歩かなくてはならなくなります。道路整備もほとんどされていません。歩道が無い道を子供
達に歩かせる危険は考えているのでしょうか.住みやすい地域を目指す方が先では無いでしょうか！だから過疎化が進むと思います。

中仙

さらに少子化になる将来を考え、小中学一緒の小中一貫校か義務教育学校になるといいと思います。給食センターが中仙中学校につがっているので、中仙中学校に小中学ができれば
便利なのではと思います。

中仙

うちの子は持病などがあるので自宅から近く、少人数の学校の方が先生の目も行き届き、のびのび過ごせると思うので小学校はできればこのままがいいです。豊成小学校も最近統合
したばかりなのでこどもたちや親の負担を考えるとしばらくはこのままの方がいいかと思います。

中仙

なかなかいつ統合したらいいのか判断が難しいですが、やはり遅かったのかなという思いもあります。 中仙

新築も大事だが、中仙、太田、仙北と３校の統合はやりすぎだと思う。反対です。昔は子どもが多かったと祖母世代は言うが今は少子化なんだから、無理に大勢にしなくても、少子
化に合わせた教育をしてほしい。どんなに頑張っても少子化は改善しないと思うので、現在に合わせてほしい。
中仙東保育園が無くなり、豊成小も無くなり、中仙から子ども達の声が聞こえなくなるのは寂しい。ますます過疎化になると思う。中仙東保育園が無くなるのもとても残念でした。

中仙

学校統合は反対しませんが、通学や学校生活が安心できるものであって欲しいです。 中仙

中仙地域の小学校、太田地域の小学校、大曲地域の小規模校はすぐにでも統合に向けて動いてほしいです。
うちは小４の時に豊成小に統合されましたが、友達が増え、体験の幅が広がり、子どもにとって良いことばかりでした。
当時の学校や教育委員会の皆様は大変だったと思いますが、早くに統合をしてくださり大変感謝しております。
さらに進む少子化に学校再編も遅れを取らず進むこと、子どもの健やかな成長を第一に地域全体で考えていけることを心より望んでいます。

中仙

できるだけ、複式学級はさけた方がいいのではと思われます。 中仙

もっとはやく行動が必要だったと思います。 中仙

色々な考え、意見があると思いますが、その都度ごとの合併、統合を繰り返すよりは私は２つ、３つ先を見た考えが良いと思います。 中仙

生徒数が少なくなっているので、早急に検討していった方がいいと思います。 中仙

現在上の子が清水小学校に通っています。今年度から複式学級で生活しています。もちろん少人数や複式学級のメリットもありますが、限られた人数では様々な面で学びの範囲が狭
くなっていると感じます。圧倒的にデメリットが多いです。人数が少ないので先生の人数も少ないのですが、学校のシステムは変わらずなので保護者の協力が不可欠です。行事など
も準備不足が感じられ、バタバタとマニュアル通りになんとか年間行事をこなしていっているような感じです。先生達も行事に向かいあえるような余裕がないのだろうと思っていま
す。六年間のうち３、４回は役員にならざるをえず、保護者の負担が大きすぎます。PTAの度にいつ統合になるのかと毎回話題に上がります。早急に３校統合をお願いします。

中仙
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現在、通っている小学校に入学する際本来通うはずの学区ではない学区にしました。仲の良い友人がいることが第一の理由です。いつ複式学級になるかもわからない学校には通わせ
たくなかったことも理由のひとつです。早く統合することを願うばかりです。

中仙

中仙、仙北、太田での統合は、あまりにも範囲が広すぎると思います。地域の行事とか交流が難しくなると思います。 中仙

当たり前ですが、子供達の為の学校でなければなりません。遊びも勉強もたくさんの仲間がいる方が良いと思います。清水小を選択した理由は3校で考えた時、中央の位置にあるか
らです。

中仙

将来的に中仙、太田、仙北地域の学校を１つにする必要があるのは理解できるが、段階的に進めてほしい。まずは僅々に中仙地域の３つの小学校の統合をしてほしい。R3豊成小開
校から10年を目途に統合の『10年』の根拠が不明であり、R3以前から少子化は進んでいるので早く実施してほしい。保育園で一緒に過ごした友達が小学校に進学すると別れるのは
かわいそうだし、子供にとって学校の友達は多い方がいい。また、極端に児童の少ない小学校に一定数の教師が配置されているのは効率が悪いと思う。既存の校舎を利用してでも、
中仙地域の統合を先に考えてほしい。

中仙

今後、今より生徒数が減少することが予想できるのであれば、何度も何度も段階をふみ合併を繰り返すより、校舎を一つ新築した環境で、学ばせたいと思います。今の人数が少なく
アットホームな学びも大変いいと思うのですが、合併してもマンモス校になるだけの人数はいないと思われますので。地元のすぐそばに地区の学校が、なくなるのは寂しいですが…

中仙

小学校に関しては居住地域との繋がりもとても大切なので、複式学級さえ解消できれば、旧町それぞれ１番新しい校舎を利用して統合が良いと思う。経過措置ではあるが、地域を愛
する心を育むことは、将来的な故郷へのリターン等に繋がると思う。ただ、いずれ８校統合は必須なので、８校統合の新校舎は、用地選定＆買収程度は進めておけばスムーズに旧町
3校統合→中仙・太田・仙北地域統合とすれば良い。

中仙

部活の大会で人数が少なく団体に出られない競技もあるため、中学校の統合を早くしてほしい。 中仙

統合するということは、いろいろ難しいこともわかりますが、少人数で目が行き届く反面、大切な成長期にその限られた中で人間関係を築いているのも確かです。たくさんの人との
関わりの中で、自分と合う人が見つかる環境もこの時期は大切なのではと思います。これからのことを考え、早めな統合を希望します。また欲を言えば…可能であれば、花館小や大
曲中のような通級学級を併設を希望します。よろしくお願いいたします。

中仙

本来であれば人口増加を目指すべきではあるが、現在においては少子化は避けられず、同時に統合も避けられないと思う。未来を考えると早めの統合がいいと思うが、感情面で地域
にいたいと思う気持ちもあり、やや中途半端な回答になってしまいました。我が家は清水小入学となり、少人数でのメリット、デメリットを考え小学校の選択も非常に悩みました。
何より子供たちのよりよい未来のための選択を選んでいただけたらと思います。

中仙

いきなり大規模な統合ではなくまずは既存の校舎でもいいので清水と中仙の統合を進めていくべき 中仙

将来的に合併もしょうがないと思う。地域校的な小規模校も必要かと。不登校対応、多様な子どものために 中仙

もはや複式学級になっており、子供の人数は減る一方だと前から分かっていたと思うので早めに統合に向けて動いていただきたかったです。 中仙

上の子がいま小学生で複式学級です。それに対してやはりできる事なら学年毎の活動をしてもらいたいと考えています。そしてこれからますます人数が減りPTA活動もかなり負担が
大きいです。地域の小学校がなくなるのは確かに寂しいのですが、親の負担と子供の環境の為には一刻も早く統合を進めていただきたいと思っています。校舎新築に関してはいずれ
はまたどんどん子供の数が減っていく事を考えるとまずは既存の新しめの学校を活用すべきだと思います。

中仙

中仙地区ですが、保育園は一つで小学校で別れてその後中学校でまた一つになるのであればずっと一つで良いのではと思います。 中仙
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スクールバスでの通学時間がなるべく短くなるようにしてもらいたい。 中仙

大きくなればいずれ通学時間が長くなるのは問題ないかと思いますが、小学生のうちから時間がかかる場所に学校があるのは少し可哀想に感じます。
なので、統合するのは東部まで広げないのがいいのではないかと思いました。

中仙

今年初めて2.3年生複式学級で、先生達も大変そうだし、少ない人数だと役割が多くなって大変だと思う 中仙

中仙、太田地域は統合しても良いと思うが、仙北地域まで統合となると、あまりにも距離がありすぎる。
また、スクールバス利用するにしても、部活動などあると、結局保護者の送迎が必要となる事から、あまり広範囲での合併は望まない。

中仙

新校舎を建てる際は3地域の中心くらい建てて欲しいです。中仙地域の学校は駐車場が狭いので新しく学校を作る際は駐車場は広くしてほしいです。 中仙

学童の人数を考えると中仙地域の3小学校は速やかに統合した方がいいと思います。統合となれば中仙小学校の既存校舎を使用する予定だとは思いますが校舎老朽化が進んでいるた
めあまり使ってほしくはないです。仙北、太田、中仙の学校統合と考えてるようですが仙北が入ってしまうと統合範囲がかなり広がってしまい通学や家から学校までの距離を考え
ると子供や保護者の負担が増えてしまうと思うので太田、中仙で小中学校を１つでいいと思います。その先駆けに中仙地域の3校統合と同時に太田からでもなるべく通って負担がな
い場所に新校舎を設立してほしいと思います。

中仙

中仙小学校は入り組んでいて車の行き来が危ない事が多いので統合するのであればそのあたりも考えてほしい。 中仙

各校の伝統とかどうでもいいので、今すぐにでも合併すべき。校舎なんて全校行事の時だけ集まればいいから、135年生と246年生と二手に分たっていい 中仙

中仙地域は人数が少ないので、小学校は一つでいいと思います。 中仙

統合は仕方ないと思うが、仙北までとなると範囲が広すぎる気がする 中仙

私たち保護者世代も1学年20?40人程度の環境で育ったため、1学年3?4学級にしたい必要性がわからない。同期生のつながりの希薄化と、教員1人に対する生徒数の増加によって授
業の厚みが低下する懸念を抱く。1学年1?2学級あれば十分だと考える。『アンケート前にお読みください』の③を見ると、中仙・仙北・太田各地区での再編が必要になることは理
解できるが、3地区を統合するまでではないと感じる。始めに2地区で統合し新校舎を用意しておくなども方法としてあるのではないかと思った。また学校が遠くなることで、ス
クールバスでの車酔いも心配される。

中仙

やみくもに学校を減らすのはいかがかと思う。災害時の対応など問題がある部分も考える必要がある。 中仙

統合は大賛成です。いま、1学年10人ですが、交友関係が限られています。児童が多い方が、子どもが多様な価値観に触れられ、子ども自身の世界が広がる気がします。たくさんの
人と関わり合って、親の私たちが知らないような事をどんどん吸収してもらいたいと思っています。それを実現するための不便は、大抵の事なら受け入れられます。

中仙

小学校全部合併とも考えたが、スクールバスに乗っている時間が長すぎると、小さい子供達には負担が大きすぎるのではないかと思いました。 中仙

子どものために統合は賛成です。 中仙
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現時点で子どもが少なくなってるのに、今更統合のアンケートは必要なのでしょうか？
親としては早く統合すべきだと思います。10年後、子どもはさらに少なくなっています。10年と言わず、早期に統合すべきだと思います。色々な手続きが大変であるのは分かりま
すが、もっと早期に取り掛かるべきではないでしょうか。

中仙

統合前に入学させることになれば、最寄りでなくとも通える範囲内で一番人数の多い地域に入れたいと思っています。 中仙

中仙、太田地域では学校統合の話が以前からありましたが、仙北地域ではなかったことだと思うので、保護者への丁寧な説明をお願いします。
地域を越えての統合となれば新学校の建設地の場所や旧校舎の利活用等、様々な課題や要望が出てくると思いますので、ご対応よろしくお願いします。

中仙

中仙地域小中一貫校のようにはならないのでしょうか？いずれ(10・20年後)は全統合を検討しないといけないと思いますが、交通の便や急な呼び出し対応など保護者としても考え
ないといけないと思います。いきなり東部地区合併は飛躍しすぎて困惑しています。

中仙

学校ごとに''伝統文化''として継承されている行事を取り入れた育成、教育が行われることを願っている。秋田県の地域社会が衰退していくなかで、心の成長と地域のつながりを強
化すべきだと感じている。バリアフリーやユニバーサルデザインを用いるべき。各教科の部屋と日当たりの位置関係に配慮してほしい。通信環境を整えるべき。

中仙

統合し、人数が増えた場合も手厚い教育を期待する。中仙小学校は川の側で八乙女から熊も出たりするので通わせるのは怖い 中仙

人数の推移や既存学校の老朽化を考えると、地域ごとの統合ではいずれまた近いうちに再検討が必要になってくると思いました。それならば、一気に統合というのに戸惑いももち
ろんありますが、東部での統合を今前向きに考えてみたほうがよいのではないかと思いました。

中仙

東部、西部の隔たりなく、将来適正規模の学校を再編する時は東部西部同時に行って欲しい 中仙

若い世代にお任せします 中仙

いずれしなければならないなら、まとめて統合した方が後々面倒がないと思います。 中仙

通学のためのバス等について、ぜひ丁寧な対応をお願いしたいです。 中仙

将来的にはいずれ統合になるとしても、それぞれの地域との関わりや行事などはなくさないでほしい。 中仙

清水小学校は複式学級もあり、今後の新入生もかなり少ないです。そろそろ限界です。早めに中仙小学校と統合か中仙地域で統合してほしいです。
東部地域の統合は、時間がかかると思うので早く中仙地域で統合など考えてほしいです。

中仙

仙北と太田まで合併してしまったら通わせる親が大変になる 中仙

統合によって、早い段階からイジメ・登校拒否が有るので、余り統合にこだわらなくても良いかと思います。実際、統合によってお友達が次々と登校拒否になってます。その親は、
統合、合併しなければこんな事にならなかったのに・・・と言ってました。

中仙

25



１０．自由記述 5/14 地域

統合することで今までとは違う教育環境や多様な学びを得ることができるのではという期待があります。 中仙

学校の統合の件は良いと思いますが、小学校は地域に根付いて歴史や文化を知って、中学校はいろんな地域の同世代と交流して人間形成(社会に出るための)勉強して、更に高校では
もっとレベルの高い人間性、社会に実証できる子供達に育ってほしいです。そして秋田・大仙市出身の子供達はいろんな所で活躍してほしいです。

中仙

アンケートを取っても様々な意見があるため合意形成までにどうしても時間を要してしまうことから、行政機関として合理的な案をまずは提示すべきだと思う。
アンケートに頼ることは保護者にすべての責任を負わせようとしているように感じる。

中仙

年々子どもの数が減り、複式学級にならざる得ないのが現状。行事や役員等、人数が少ない学校だからこそ、保護者や先生の負担も大きいと思う。学習環境の充実、学べる環境を整
え、子ども達にとってプラスになる学校再編を考えてもらいたい。

中仙

統合は賛否両論あると思いますが、統合せざるを得ない時代となっていると感じました。ただ、教員の数は減らさず、副担任や学年所属の教員をおいて手厚くみてほしいと思いまし
た。

中仙

行政として、あまり後向きな対応ばかりでなく、子どもが増える対策（若者が移住してくるような対策）にも取り組んでいただきたい。今のままでは、縮小均衡の発想になってしま
う。部署などを超えて取り組んでほしい。

中仙

統合するのが良いと思っていましたが、仙北と太田もとなると少し悩むところがあります。 中仙

トイレ洋式にして欲しい。 中仙

場所は3校の中心地がいいと思います。 中仙

各々の特色としてきた行事や地域との繋がり、地域性はそれぞれが大切だと思います。地域を好きでなければ、大人になってからそこに生きようとは思わないですよね。子どもの人
数を思えば統合はやむを得ないと分かりますが、規模を大きくして子どもの通学事情、学習環境や職員等の配置の問題が、必ずしも子どもの最善の利益に繋がるとは思えません。理
解を得られ統合に向かえるのでしたら、安心と思います。

中仙

子供の数は減り続け、中仙地区のみの合併をしても、またすぐに仙北、太田の合併の話が出てくるのが目に見えて分かっている。既存の校舎を利用するとしても、耐用年数も経過し
た古い校舎が多く、維持にコストがかかる。小中一緒の校舎で学べる義務教育学校を新築するのがベストだとおもう、、スクールバスの送迎など、保護者の送迎負担を軽減させる

中仙

できるだけ早く意見をまとめ、迅速に統合に向けていただきたい。 中仙

少子化はなくなることはないから、合併したいとか、したくないとかではなく、合併は必然だと思う。
それよりも、子供は学校が新しかったら楽しく勉強できるよなとか、楽しく学べる環境を作るように努力したほうがいいと思う

中仙

子供の人数も年々減るため合併は早くするべきかなと思う。小規模校もｲｲが大規模校にすれば子供達も切磋琢磨し良いのではと。ただ,あまりにも遠い学校が一緒になると通学の面
が不安になる。

中仙

子供の人数が少なく、お友達が多い環境で過ごさせたいため、早めの統合を希望します。 中仙

少子化が急速に進む中、学校統合は避けられないと考えます。広域で統合し、持続可能な教育環境を整備して欲しいと思います。
また、統合後の空き校舎については、体育館の一般開放など有効活用を検討していただきたいです。

中仙

合意形成に10年かける意味がわからない。それなら現在小学生の親にアンケートしても意味ないのでは？
子どもが少ないので、統合の方向を検討するのはしょうがないのかもしれないが、県や大仙市が少子化対策を本気で取り組んでいるように見えない。
市として、もう少し先のビジョンを示して、少子高齢化社会全体の課題の中で学校の問題も議論すべきだと思います。

中仙

数年前から話はでており、アンケートも行っていると思いますが、全く統合の話が進んでいない。なるべく早く統合してもらいたい。 中仙
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なるべく早い統合の検討をお願いします。少人数の環境から、高校.大学の大人数になった時、環境に対応できない子も出てくるため不登校が増えてしまいます。 中仙

横手市のように、同じ敷地内に小学校と中学校を建ててほしいです。 中仙

新築する場所を、早く教えてほしいです。なるべく詳しくどこ辺に建てるか知りたいです。 中仙

統合を進めるようであればできるだけ迅速にお願いしたいです。 中仙

通学環境が整っていればよい 中仙

統合はやむを得ない事情であることは認識。ただ、部活動や送迎の際の時間が制約されることは懸念する。まして、csを導入するにはハードルが高くて親の負担が大きくなる予想が
あり不安を解消できない。親の負担、地域の協力度合いも親身になって検討してほしい。子ども達にはより良い教育環境を望むが、子どもを寮生活にしなければ満足に過ごせないと
いうような整備はやめていただきたい。また、予算がないとか市の財政事情を理由に統合するような安易な決定は控えてほしい。私利私欲の統合ありきの波があるのも知っているが、
子どもたちを道具ではなく全国から集まるような微笑ましい統合を見据えて計画してほしい。教育現場の働き方改革もあり、学校を閉庁時間も定められると帰れない子ども達の対応
も出てくるので、想定されるリスクを洗い出し、それに対するフォローを策定の上で慎重に検討をお願いしたい。

中仙

子供の声が聴こえない地域は非常に寂しく感じる 中仙

各学校の伝統行事が継続されるなら統合も致し方ないと思う。各学校に、代々受け継がれた行事があると思うので、それがなくなるのは非常に残念でならない。中仙地区だけ統合と
言うが、どこの学校に通うことになるのかが不安。自然災害が多く通路が狭い中仙小学校へ通うのはいささかな不安がある。避難場所にならないのも問題。

中仙

少子傾向が続く現状、仕方のない事。 中仙

学校から遠い人が大変なのでは？ 中仙

学校が多いほど、経費や設備、教師の人数が必要になると思うので、統合して合理化を図るべきだと思います。少人数でも良いところはあるかも知れませんが、できないこともある
だろうし、色々な考え方を学ぶには、統合して色んな人と触れ合ったほうがいいと思います。

中仙

規模感がある程度あるほうが子供達にとってはいろんな人達と触れ合う事ができ、こころの成長につながると思うため。問題も起きるかもしれないですが、いろんな考えが共有でき
る場があった方が良いと思う。

中仙

子供の数も少なくコミュニケーション能力の向上が難しくなると思う。また、少人数校では部活や学業も競争意識がないため誰でも出れるとなるとモチベーションや意識の欠如（流
し行動）に繋がると思うので早期に実現して頂きたい。このままでは有能な若手がどんどん首都圏へ流出し無能な自分主義しか残っていかない。未来の秋田を思えば、まずはこの環
境を変えるしかない。

中仙

スポーツ（スポ少）絡みの問題もあるかと思いますが、人数が多くいる学校の方が学びがあると思う。思い入れのある学校が無くなるのは寂しいが、現況が入学人数が少ないので統
合した方がいい。いつかは、思い切って大曲または大仙市中心部辺りに新築にて小中学校一貫校でもいいと思う。

中仙

中仙地区の中で1番利便性の良い場所に統合すべき。子供の送迎の際、ついでによれる場所がある。地域それぞれ伝統芸能があると思いますが、統合したとしてその伝統が途絶える
わけではない。中仙地域の人（中仙、清水、豊川、豊岡区別しないで）みんなでそれを守っていけばなんの問題もないと思う。とにかく早く統合を願っています。

中仙
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わが家は高梨3支部で比較的大曲に近いため、大曲地区の学校との統合も検討してよいのではないかと考えております。状況によっては必ずしも中仙・仙北・太田の東部地域の枠に
固執せずともよいと思います。
また、個々の家庭の立地・希望などに応じて通う学校を選択できる余地があればよいのではと思いますので、ご検討いただけますと幸いです。

仙北

教員も限られているので、少ない児童に充てるより、大勢の生徒を充実した人数の教員で見たほうが良いと思います｡
スクールバスなどもしっかり用意されるなら、多少の距離は妥協できる部分と感じます。

仙北

少子化、人件費、公費を抑えるためにも学校統合した方がいいと思う。 仙北

特にありません。担当者の皆様の御苦労に感謝しかありません。 仙北

①3地域の学校が統合することになると必ず負担が大きい地域が出てくると思う。交通にしても、PTA活動にしても、1部だけの話し合いではなく進めてもらいたい。
②ひとクラスの人数が増えることで学力の差が大きくなりそうな不安がある。特に中学校のサポート体制を重視してほしい。
③近隣地域の文化を実はよく知らないので、勉強できる良い機会になると思う。また、自分の地域の活動やお祭りなども改めて知ることになり、文化継承へと繋がるのでは、と期
待できる。

仙北

子ども減ありきではなく、先ず子どもを産める育てられる環境を整える対策が必用。少なくとも国は当て出来ないので市として高齢者対策のみでなく子育て世代や若者への支援が
必用。特に仙北地区は子供が大曲近郊が多い事から大曲への統合も考えうる。高校は皆通学しているしスクールバスがあれば問題はない。新営地については東部地区内で揉めると
予想されるため、予算上できるだけ既存の物を利用。廃校舎の処分を含めた活用方法を十分検討を要す。
公共施設新築（公金利用）が全国的に問題となっているため、今新営を前面に出すことは消極に解す

仙北

５～７年後に小学生もしくは中学生になる子供を持つご家庭にアンケートを行った方がいいのでは？ 仙北

学校統合後に、通学手段としてスクールバスが利用できない地域から通う場合、通学時の子どもの安全をどのように確保していくのか気になりました。
放課後の学童利用等もどうなるのか合わせて知りたいと感じました。

仙北

学校統合はどちらかと言えばネガティブな感じがする。
すでにいろいろ対策してるとは思うが、少子化対策（こっちの方がポジティブなイメージ）に関するアンケートなどに力を入れて頂きたい。

仙北

横堀小学校のほうが綺麗な校舎だが、通学路を考えると高梨小学校を利用したほうがいいと思った。中学校は人数的に考えると統合するべきかとは思うが、通学に時間を取られて
しまう心配がある。また、部活動はどうするか、などなど。学校側からのフォローがあれば良いが、地域に任されても広くなりすぎて難しいのでは。話は変わるが、廃校になった
校舎を上手く活用してほしいと思う。

仙北

これからの児童数を見ると地域内での統合ではなく，東部として考えざるを得ない状況であることがよくわかりました。
統合は悲観的にならずに，前向きに考えたいと思います。もし新築するなら校舎も，いっそコの字型とかにして小中一緒にすると小中の交流が容易にできたり，参観日なども一緒
にできて，保護者は送迎含めて助かったりなどなど色々できたり，楽しめるかなと思いました。

仙北

仙北地域内で何とかして欲しい。中仙、太田は遠すぎる。 仙北

子どもたちがどんな風に考えているのかも聞き取りつつ、あまり広範囲の統合にならない方が良いのかと…まずは同地区の既存の校舎を利用しながら徐々に統合し状況をみていっ
たら良いのかと思います。

仙北

第一子が高梨小学校に通っていますが人数の少なさから第二子以降は通わせない方針をとり高梨学区ですが別の小学校に通わせる予定です。人数が少なすぎるのはやはり親も気に
なる所です。早めの段階で高梨横堀の合併が決まっていればもちろんそちらに通わせたかったと思っています。人数の多い方が沢山の選択ができると思います。友人関係、スポ少
等もです。

仙北
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もし大きく統合となった場合、各学校が集合した様な教育エリアがあったらいいなと思います。スクールバスなどがあったとしても、車の利用が多い現代なので、駐車場などが広
く、送迎も安全に出来る様な環境になればいいなと思います。

仙北

旧市町村を超えての統合ではなく、中学校については１地域１中学校、小学校については中仙地域の３小学校を１校に統合・仙北地域の２小学校を１校に統合・太田地域の３小学
校を１校に統合（太田北小に至ってはすぐにでも統合するべき）する事が、地域住民からの反発も少なく、現状として最も現実的であると考える。
ただ児童数生徒数の推移についての資料を見ると、20年後には旧市町村を超えた統合も必要と思う。

仙北

少子化で、統合は仕方がないと思う。交通手段を整えて欲しい。教員の人数は減らさないで欲しい。教員の負担も減らしながら、子供達に手厚い教育をお願いしたい。 仙北

中学校統合するなら通学が困難になるため、スクールバスが必須であると思います。 仙北

仙北地域での統合は考えられても東部地域での統合は考えられません。範囲が広すぎて通学に不便を感じます。例えスクールバスがあっても通学以外の事で不便を感じると思いま
す。それぞれの地域がらみの行事や学校行事など行ってきた事も違うと思いますし東部地域での統合は考えられません。

仙北

中学校の統合校舎を新築して統合した後、統合前の中学校の施設を小学校仕様にリニューアルして小学校を統合するのが良いと思います。 仙北

少人数よりたくさんの級友がいる環境は望ましいが、メリットもある。地域が広範囲なのは不安がある。小学校の統合は地区内であれば賛成。太田北小は30年も前から人数は少な
く毎年統合の話があったし、未だに統合してないのは不思議。ただ、既存校使用となった場合、狭いのでは？と不安あり。中学校はまだ統合の時期ではないと思う。

仙北

中学校は適正規模にしても良いと思うが、小学校は少人数のほうが先生の目が行き届くから安心して通わせられると思う。 仙北

小学校は特に至急に統合するべきだと思います。今の時代の人に高梨と横堀の確執は関係ないし、化石のような話です。PTA役員の負担を考えても、今どき共働きが多い中で役員
が毎年回ってくるような状況は考えられないし、その辺の適正人数や、本当に必要ある活動なのかも含めて、統合を前提に検討し直したほうがいいと思います。正直太田の小学校
三校も、税金の無駄遣いだと思います。先生の人数や人件費、学校の維持費を考えるとスクールバスを出す方が税金の無駄遣いをせずに済むと思います。

仙北

人数の多い地区に新校舎を建てるべき。新規に建てるならば小中一貫校も検討すべき。地区の市議会議員の声の大きさで安易に場所を決めるべきではない。 仙北

必要性は分かるが、スクールバスがあるとはいえ、仕事場から子供を送り迎えすることもあるので、学校が遠いと非常に困る。 仙北

地域に一校にした方がいいと思う。小学校８校統合することには強く反対します。どこに建てるのですか？ 仙北

小学校も中学校も東部地域で統合してしまうと、中学に上がる時に新しい出会いなど新鮮味に欠ける気がする。 仙北

少子化や教員不足を考えると、早急に進めるべきだと思う。 仙北

少子高齢化は免れないため、教師や運営の効率化や手厚い教育.個別的内容の配慮も必要。その際マニュアルの統一化など。また、高校までのように、エスカレーター制も考慮して
はどうか。混乱もあるだろうが、新校舎で快適に過ごすことが出来ればよい。

仙北

まずは各地区の小学校の統合から進めるのが筋道と思います。太田北、清水が孤島でないのにこの生徒数で運営してることを疑問に感じます。 仙北
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新築校舎建設場所は、不公平感を抱かせないような妥当性、納得性のある場所の選定が必要である。スクールバス等の通学手段を確立させることが大前提である。 仙北

中学校が今後統合するのであれば、制服は、前もって統合前から統一したものにしてほしい。 仙北

ついに統合になってしまうのかという寂しい気持ちが強い。全国から十歩先に進んでいる人口減少県ならではのアイディアで統廃合を進めてほしい。他と同じような統廃合はいら
ない。統廃合した結果、他の地域、県からも子供を通わせたいと思われるような学校の作り方をしてほしい。

仙北

小学校中学校を統合し新築するなら同敷地（隣同士など）に建築してほしい 仙北

小学校に関しては現在でも人数が少ない地域があるため、急いで統合したほうが良いと思う。よって、時間がかからない旧市町村内での統合を急ぎ行い、将来を見据え中仙仙北太
田地域での統合も同時進行で進めたほうが良いと思う。

仙北

大仙市内で教育の質の差が出てしまわないように願います。地域に学校がない、子どもがいない、ということは、地元で暮らす人がいなくなっているということなので、学校の統
合ばかりではなく、住み続けたい、子どもを育てたいと思う地域にしなければならないのでは、と考えさせられました。私は学区的には花館ですが、自然もあり、のびのび遊ぶに
は最適と思い、今のこども園を選びました。小学校、中学校ももっと気楽に通う学校を選べるようになればいいのに、と思います。

仙北

統合は何年か先には必要なことだと思いますが、自分の子は今のままの学校に通わせたい。 仙北

統合が無くても美郷町のようにスクールバスの運行をしていただきたい。 仙北

統合に関しては、反対ではありません。しかしながら具体的に決まらない部分もあると思いますが、場所や規模などもう少しこう言うこんな感じになど少しでも目に見える案があ
れば、考えれるかなと思いました。

仙北

保育園にバスを出さなくとも小学生に出してほしい。低学年のうちは学童を使うとしても高学年になると天候に左右されて家が遠い子は歩いて帰るのは可哀想。それによって祖父
母がいて迎えに行ける子はいいが核家族や祖父母などの協力が得られない場合いつまでたっても母親がフルタイムで働けない場合がある。クマも怖い。

仙北

難しい問題だと思います。できれば自宅から近い学校に通わせたいと思いますが、いずれ減り続ける子供の数を考えると、地域を越えた統合は仕方ないと思っています。 仙北

人数が少ない中での教育は切磋琢磨することなく、他者との関わりも少ないということは、子どもにとって決していいことではないと思います。
統合してたくさんの人と関わりも持った学生生活を楽しんで欲しいです。

仙北

統合になるのであれば通学にバス通学を取り入れるなど子供たちが通いやすい環境にして欲しいと思います。 仙北

これからの将来を考えると、少子化は目に見えている。なぜ少子化になっているのか(子育て支援や給付金｛これについては前々から思っていた事であるが、3人目からは無料や給
付金、母子家庭への支援など、何故子育て全世帯に同じ金額を支払わないのか、疑問しかない。確かに上記の家庭は生活難なのかもしれないが、子育てをしているのは変わらない
はず。少額でも良いので全世帯子供の人数に応じて支払うべき。｝、職の選択肢の少なさなど)、を考えた上での統合であれば良いが、ただ人数が少ないから…などという理由で
あれば統合する必要は今の所ないと思う。新築校舎は確かに良いとは思うが、根本はそこでは無い気がする。そこに予算を使うのであれば、さっき書いた通り全世帯子供の人数に
応じて給付金を出して欲しい。

仙北

統合となった場合はスクールバス等の使用となると記載があったが、事故が心配。悪天候時にバスの運休などがあれば行きも帰りも保護者の送迎が必要となり、家庭での負担が増
える。その為、自宅から自転車や徒歩で通える範囲に小学校?中学校があって欲しい。

仙北

少子化が進んでいくのは何年も前からわかってる事だった。もっと早くどうするべきか結果を出すべき。大仙市は施設等へお金を使い子供に関する事には後回しにしてるように思
う。今までも何故統合をしないのか理由を公表すべき。

仙北
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高梨小学校では、現在六年生が２クラスとなり、のびのびした環境でしっかり子どもの学力を伸ばしていくという学校の方針のもと、昨年2クラスになると説明があった上で学級を
分けました。ところが、クラス内でのトラブルは変わらず頻繁に勃発しており、学校側の対処がなぜか追いつかず、苦しい思いをしたり、我慢してる家庭が多数います。少子化が加
速して学校再編を検討されているのは承知で書き込みをしますが、学校側は、様々な理由をつけて対処が遅いです。家庭の意見意向調査は大変建設的で丁寧だなと思う一方で、今で
さえこのような状況にあるという現状を、わかってもらいたいですし、個人的にはまずは現場職員の声に耳を傾けて、対策がしっかり追いつく環境を整えていただく方が先なのでは
ないか？とも思います。

仙北

正直どうすればいいかわからないので、市や教育委員会で提案してほしい。 仙北

統合しようと、各学校の伝統や行事があれば取り入れるようにしてほしい 仙北

小学校はいきなり東部地区3校の統合よりも仙北地域での統合をまずは考えてほしい。
中学校もできれば地域とのつながりを大切にしたいため、現行のままが良いが、校舎問題もあると思うので小学校より先に統合を考えても良いと考える。

仙北

いずれ子どもたちが減少するのであれば小中一貫校にするのがいいと思う。 仙北

子供の数の減少などから学校統合の話がもちあがるのはわかります。ただ、少ない人数だからこそのメリットがあると思います。人数の多い環境に適応できない子供さんもいるかも
しれません。

仙北

市の広報で毎月出生数が少なく、死亡数が何倍も多い状況を知ってはいましたが、思った以上に少子化がすすんでいることを改めて知りました。様々な考え、意見はあると思います
が東部地域で統合することがよいのではないかと考えております。

仙北

少人数で限られた世界で生活するよりも、大人数で勉学をした方が学力も向上すると思う。 仙北

以前から東部地域に関しては、ここまで少子化が進んでいるのに何故、学校統合が進まないのだろうと疑問に思っていました。
様々なしがらみや事情はあったと思いますが、このような話が出るのは喜ばしいことだと思います。
自分自身が（他市町村ですが）4校が統合した学校の出身なのですが、部活動の幅が広がる・顔ぶれが変わって新しい友人ができる等、いい事が沢山ありました。
自分の子供が義務教育のうちに実現するかはわかりませんが、良い方向に行く事を願っております。

仙北

少人数だと子供全員に手厚い指導が行き届くのではないかと考えております。人数が多くなって学力低下するのは避けたいというのが本音です。また人数が多いほど人間関係が複雑
化して、子も親も苦労する感じがします。

仙北

進む少子化に対して統合は致し方ない。しかし、地域の学校に通わせたい気持ちが強いので統合にはあまり納得できない複雑気持ちである。 仙北

統合し新築校舎になる場合、だいたいの場所でいいので早めに場所を知りたいです。新校舎の位置によって自分の勤務時間も変わると思うので、早め早めの対応をして頂けると助か
ります。

仙北

中学生になってもスクールバスがあるとありがたいです 仙北
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できれば、子供達に自分の地元を知って世の中に出て行って貰いたい。どこでどんな仕事をしても、自分の故郷を知っているのと知らないのでは大きな違いだと思う。なので、適正
規模だからで、ひとくくりにするのではなく、子供達が地元を知り愛せるように、子育てしやすいようにする方法を模索して貰いたいと感じています。いずれ統合するとしても、行
きたい所に行けるバス、トイレ、プール等、今あるものは直さないと、統合するまでの子供達は我慢では可哀想だと強く感じています。

太田

スクールバスの運行を検討してほしい。 太田

新築で検討するのであれば、10?20年後よりも長期的に考えるべきかと思います。既に想定を超える少子化が起きているのであれば、今のデータよりも減ることも考慮して、統合す
べきだと思います。

太田

適正規模の学校の方が子供達にとってもかいい環境下で勉強出来ると思います。適正規模の学校が出来るまで、一旦3校で統合をしてもいいのかなとも思うのですが、環境の変化が
何度もあると子供の負担になるのかなと思い、現状の方がいいのかなと考えました。体操着などの変更などもあると、負担が大きいです。

太田

【太田地区に関して】
■いままで保育園は3校分まとまっていたので、小学校も早急に3校でまとまってもらいたい（保育園から小学校入学にあたって、いままでの園生活とはガラッと変わって小学校の規
律に従って過ごすことになるので、0歳から5歳まで保育園で過ごしてきた、慣れているメンバーではじめられたらありがたい）
■地区ごとに小中一貫校をつくるのがむずかしいのであれば、東部3地域で小中一貫校をつくるのはどうか

太田

子を持つ親となって、少子化・学校再編の問題を実感しながら、なぜもっと早くに対応できなかったのか（他の地域の再編が早くから実現しているのに）残念でなりません。早期に
統合・再編を実現し、今、学校に通っている子供たちの活動を充実させてあげたいです。

太田

児童生徒は少なくなっていくと思いますが、地域から学校をなくさないで欲しい。遠いと通わせるのが大変だし、スクールバスにより、運動不足が心配です。 太田

どの地域に新しい校舎を建設するかは、よく話し合って決めてほしい。ただの多数決だと不公平感がある。
本心は地元の学校に通わせたいと思っている。地元の伝統や、地域の方との交流も大切にしたいと考えている。

太田

太田地域小学校3校の統合については、20年以上前から話が出ているのに未だ進んでおりません。クラスに5人もいない学校もあり、少ない人数や、先生からの手厚い対応になれて
しまうと、今は良くても将来的に大人数の社会に出た時、うまく馴染めない子も出て来てしまうと思います。この統合については他の地域と統合するよりは比較的早く進められる話
だと思いますのでどうかよろしくお願いいたします。

太田

小学校だけでも早く統合してほしいです 太田

子供達に適切な環境が作られるよう、迅速かつ、なるべく負担がないよう進めてほしいです。 太田

小学校は早い段階での統合がした方が良いと思うが、それぞれの各小学校の歴史、地域との関わりも大切にして行く必要があると思う。中学校統一の面では通学の負担が一番心配。 太田
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現在、太田地域に関しては新入生の偏りが激しく、1人だけ違う小学校に通学するというのを今年度、目の当たりにして、通学する面で近い場所でと考えるは仕方のないことだが人
数も少ない中、3校に分け続けるのはなんだかなぁ、とは思います。

太田

学童の人数が少なつくなってきてたなと感じています。
今の気持ちとしては、太田は太田のままでいいと思うところもありますが…人数的なことを考えると、中仙と統合など考えてもいいような気はします。

太田

将来、少子化の流れは強まる一方だと思います。昔は人口の増加や合併に伴って学校が増えたと思います。
それが現代ですとその数を減らしてまとめるというのは合理的であると思います。
しかしながら私個人の意見ですが既存の物・人・地域をそのまま使うのも大いに有効だとも思います。
コミュニティ・スクール等地域の繋がりを持たせる意味は大いにあると思います。しかし身近な日々のコミュニティに触れるのが私なりには一番だとという考えがありますので、
このままでも良いのではないかと考えます。

太田

クマが出たり、民家のない所を歩いて登校するためバス通学が良いのですが、地域の魅力や文化を学べる機会も個々の小学校や中学校だからと思うので統合は難しい問題です。生
徒人数や教員確保の難しさと校舎の老朽化もあり統合するのが一番コストが良いとは理解していますが…
一度に進めず、せめて太田町内の統合で様子を見てはと個人的には思っています。

太田

太田わんぱくランドがひとつになるので今ののびのび園が空くと思うのでそこを学童に使用したら良いと思います。
今元ひがし保育園を学童に使用してると思いますがトイレが壊れているのをそのままにしていたり山の方で遠いなと思っていろいろと思う点が多いです。

太田

小中一貫校でも良いと思う。 太田

スピード感を持って進めて欲しい。 太田

やるからにはスピード感を持って進めて欲しい。 太田

子供の激減にともない、まずは既存の校舎を利用し太田の3小学校を統合、中学校は3校を統合にしたらどうか。
ゆくゆくは、更に人数が減るので、小学生と中学生を一緒にした建物が必要となってくるだろうと思います。

太田

小中一貫校で地域住民とふれあいを大切にしていただきたい。 太田

校舎もだいぶ古くなってきてます。太田統合だけでは新築できないのは残念です、、太田分校さんも近々募集しないと耳にしました！その校舎はまだ新しいと思います。活用でき
たらなぁと思います。

太田

統合も良いと思いますが、今は核家族で夫婦共働きの家庭が多いと思います。我が家も核家族ですが、夫はもちろんの事私もフルタイムで働いています。子供達の生活を守る為に
働いていますが、子供に不便させているのに切なくなる日もあります。なぜかというと、学校が終わる時間に迎えに行けないからです。図書館など利用していますが、17時で閉
まってしまうので外で迎えがくるまで待たせています。統合した場合、そういった子が増えるのは心苦しいので、もう少し子供が安心して待てる場所を充実させて欲しいです。

太田

美郷町や横手北中を模範にしたら良いと思いました。 太田

統合に関しては賛成です。子供一人一人見れる環境づくりを先生達と共に話し合いが必要だと思っています。特別学級に通う子やそれに満たないグレーの子の関わり方など課題は
まだあるかと思いますが、前向きに学校統合が進んでくれればと思います。

太田

何処の地域も少子化の波はきていて，合併する学校は少なくありません。いずれ合併しなくてはいけない時期はくると考えます。現在の老朽化してきた学校ではなく，１つの場所
に小学校中学校を建て替えて行くと良いと思います。

太田

33



１０．自由記述 13/14 地域

やむを得ない統合であると思うし、部活動などの選択肢も増えるメリットもあるのではないかと思う。 太田

今は地元（太田3小学校）の統合が良いと思うがすぐに統合できるわけではない。現在、子供が少ないのはわかっている事なので段階的に進めていった方が良いと判断しました。新
築で建てるなら小中学一貫校なども検討してほしい。核家族や共働きで送迎などが大変にならないようにと思います（送迎バスの利用など）いい方向に向かうよう願ってます。

太田

東部地域の統合となった場合、スクールバスの使用とあるが、通える範囲だった場合、道路の安全状況の確認はできているのか。
また、小学校、中学校ともに送迎の部分で保護者の負担がでないようにしていただきたい。早朝からの開校や、放課後学校待機OK（中学校）の対応等。

太田

太田地区の小学校は3校もいりません。昔から3校を1つにしてほしいと意見がたくさんあるのになぜ今も尚統合しないのでしょうか？私の子供が小学校に上がる時、地区で言うと太
田北小なのですが、1人です。もっと早く事を進めていただきたいです。

太田

早急に統合を進めた方がよいと思う。しかし、子どもが地域で育ち、自力で通えるところの公立中学校のよさがなくなってしまうのが残念。新校舎について。
１ 人口が多い地域にたてる→今後、人口が減っていき過疎化が進めば、除雪の人員確保不足で使用しない道路もでてくる。また、住んでいる人がどんどん減るため、動物の出現率
も増えるため、人の多いところの方がよい。
２ 過疎化地域に建てる→小、中学生をかよわせることにより、過疎化のスピードを抑制させる。独り暮らし老人等見守りもできる。土地を多いに使え、様々な活動ができる。
私はできれば過疎化を抑えるためにも2。しかし、現状、管理や通学などで1が望ましいのかもしれません

太田

少子化が進んでいるのはわかるが、学校が遠くなるのは不便。しかし、生徒数が少ないと教員や保護者の数も少なくなるわけで、人数が少ないからできないこともでてきて、それが
学校運営にも繋がってくるので、統合するのも仕方がないと思う。

太田

早く太田地域の3校は統合した方がいいと思います。 太田

できれば地元に通学させたいが、人数的に無理だと思います。将来の事を考えいずれ、人数は減る一方なので、小中、一建物または敷地の方が送迎等を考えても助かるかと思います。太田

毎年このアンケートが来て小学校の統合を希望しているが一向にその兆しがなく、統合しないならアンケート自体やる意味がない。反対が少数の場合、反対する理由を解決して話を
前に進めて欲しい。

太田

子どもたちの数が年々減っていき、今の学校のままが良いと言っていられないと思う。少ない人数で学ぶより、色々な友達と学ぶ機会が多くなる方が得ることが多いと思うのででき
るだけ早く統合した方が良い。上の子の時は中学校で２クラスだったこともあり友達関係で配慮もあったが、人数が少ない下の子は１クラスなので友達関係での不安が大きい。子ど
もが在学中の実現は難しいとは思うが、早めの統合を望んでいる。

太田

少子化が急激に進み、いずれ統合になってしまうのだろうと思っています。
せめて太田地区だけで…と思うところも正直ありますが、子どもの数を見てみると東部地域の統合も仕方のないことだと思います。
ただ、それぞれの地域らしさ・良さや、繋がりが薄くなってしまうことも悲しいことだと感じます。
中仙・仙北・太田、それぞれの地区で小中一貫校ができたらいいなぁ…と願ってしまいます。

太田

統合は必要。アンケートの用紙を読み先のことを考えると東部の統合は仕方ないのかもしれないと思いました。交通手段が重要なのかもしれません 太田

遅いくらいの対応だと思います。実情を伝えるのがこんなにおそくなったのはどうしてなのかと思ってます。 太田

早めに統合してもらいたい。 太田
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早めに統合してもらいたい。 太田

統合するにあたって、デメリットは必ずあると思うけど、早く話を進めていかないと子供がいない学年がでてくるだろうし、PTA役員も厳しくなってくると思います。人数が少ない
分いい事も沢山あるし、太田北小の音楽劇を残していきたいという気持ちもあるし、地域との交流も減ってしまうかもしれないと考えると複雑な気持ちになりますが、第一に子供の
環境を整えてあげる事が大人の役目だと思います。
私が太田に引っ越してきて、子供の数があまりにも少なくて、他の地域は統合してるのに、太田は統合しないかと聞いた時に「地域の人達が反対してるから...」と聞いた事がありま
す。地域の意見も大事ですが、子供達、そしてその親の意見が最優先だと思います。

太田

少人数ながらの良さもありますが子供達の将来を考えるとより多くの仲間と関わり思考能力を高させてあげたいと思います。
子供達が持っている色んな可能性をより良い環境で引き出してあげられるのではと思います。

太田

・太田の場合、園も中学校も一緒なのに小学校のみ3校に分かれる意味があるのか
・今現在の時点でも少人数なのに統合にならないのは遅すぎる
他の地域は早い段階で統合してるのに…

太田

太田は子供の人数が減っているのに中々統合しない。小学校で1人しか入学しないところまできているので早めにした方がいいと思います。 太田

少子化が進み、地域3校分の児童数、生徒数が、昔の１校分の児童数、生徒数に満たない現状。
部活数も少なく、他校との連合チームで出る事態。
地域性のあることも分かりますが、子供のことを考えると友達が沢山いる学校で、勉強や部活を学ばせたいと思っています。

太田

いっそのこと、小中一貫校にしても良いと思う。あと、統合する際、必ずしも無理に旧市町村のくくりで統合を検討せず、人口分布など、旧市町村のくくりを気にせず検討してほし
い。無理な統合は、通う子供や保護者にしわ寄せがくる。それと、20年後の推移まで試算出来ているなら、有無をいわさず、今すぐにでも、10年、20年後を見据えて、先行投資だ
と思い、適正規模にまで子供を増やす対策を行った方が、10年、20年後の大仙市の為になると考えている。

太田

いきなり、３地区まとめて統合するのは子供達にも負担がかかるし校舎の場所の選定も難しいのではないか。
まずは、地区ごとの統合で様子を見るべきだと思う。

太田

これからの生徒数推移を改めて知りました。少ない生徒数になっていい事もあると思いますが、私的には適正な人数での教育現場が好ましいと思います。 太田

今現在に関して各地区での統合がいいと思います。 太田

小中一貫校にするのがいいと思う。中仙が太田町の広域農道沿いに新校舎を設置すれば間をとった形になり良いのではなでしょうか。 太田

新しいことが面倒だ、お金がかかる、自分の母校がなくなるなどの大人の理由で先延ばしするのではなく子供ファーストで子供の未来の為に動いてもらえればと思います。
あと…バスは全生徒に出してください。範囲指定は当てはまらなかった生徒を捨てるのと同じです。

太田
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